
98給哥林多人的第二封信（下）(哥林多後書 7-12)

哥林多後書是保羅所有書信中最個人化的一封。他的目標是在他第三次去哥林多之前消除一

些他和教會之間的隔閡。 

我來到馬其頓，心裡還一直想著你們。我不知道你們讀了我的前一的信有什麼反應，後來我

遇到提多，他告訴我的話，讓我感到歡喜雀躍。他說，你們愛我，也希望自己能做得對、做得好。

他說你們讀了我的信之後感到非常難過，但是我覺得那是一種合神心意的難過，這樣的難過讓你

們悔改，繼續與神同行。我因此經歷了前所未有的滿足和喜樂。

另外一個令我喜樂的原因，是我這裡的馬其頓教會想要奉獻給在耶路撒冷受飢荒所苦的人。

馬其頓教會雖然自己也很貧窮，但他們已經組織起來，合力支持耶路撒冷的需要，他們不只按著

自己的能力奉獻，其實，他們努力要做超過他們能力的奉獻。

我請提多跟你們分享這件事，因為我知道你們想要效法馬其頓基督徒的榜樣，這也是主耶穌

基督給我們的榜樣。他離開天上的榮華成為貧窮，讓我們可以富足。

提多告訴我說，你們很快有了回應，而且想要參與供應耶路撒冷的需要。讚美主 !奉獻的原則

很簡單。農夫知道如果他沒有撒很多種，就不會有很多收成。你們的奉獻就像撒種，如果你們很

慷慨，將來一定會有豐盛的收穫。

其次，每個人都要確定自己是否心甘樂意的付出。神喜歡一個人奉獻的時候心裡沒有絲毫勉

強。

當種子種下去之後，就會結出很多果實。奉獻也是這樣，神會把你的奉獻加倍，而收到的人

也會為此而感恩。你們會因為奉獻而蒙福，他們會為你們禱告，也會在自己有能力的時候對別人

慷慨。這樣就可以一直傳承下去。

至於我寫的信，我知道有人說：「保羅寫信的時候很勇敢，但是當他跟人面對面的時候，就

完全不是這樣一回事了。」

別相信這句話，我還是同一個人，我可能外表看起來很軟弱，但是透過神，我的戰鬥是很有

力量的，他要透過我，拆毀所有阻擋他的東西。請不要在我們見面的時候，讓我變成那個樣子。

我為自己誇口有什麼好處嗎？你們知道我不喜歡誇口，但如果這麼做可以幫助你們對基督認

真的話，我就會做。你們讓其他人對你們炫耀自己，他們根本不愛你們。我把自己整個人不保留

的奉獻給了你們，或許你們可以忍耐一下我的誇口。

無論怎麼看，我都是亞伯拉罕的子孫，而我服事基督是比任何一個人都熱心。我的身體因為

與耶穌同行的緣故，經驗過各種虐待。我為神到處旅行，也經驗過很少人所能經歷的災難。經常，

危險就是我的伴侶，我為基督已經放棄了生命中所有的舒適。

我沒有辦法繼續說下去了，讓我這麼說好了，我曾經認識一個人被帶到第三層天去，我不知

道他是活的，還是死的，我只知道當他在天堂樂園裡的時候，他所看見和所聽見的事將會是他無

法說清楚的。



我必須停下這樣愚蠢的談話，我只為一件事情驕傲。就是因為神給了我很多特別的啟示，所

以神在我身上留了一根刺。我禱告三次，求他把刺拿走，最後神卻說：「我的恩典夠你用，因為

我的能力在人的軟弱上顯得完全。」

這就是我所誇口的──我的軟弱，神把軟弱給了我，好顯出他的能力。因此當我軟弱的時候，

我就強壯。

嗯，如果我繼續這樣誇口就是個傻瓜了，實際上你們應該為我誇口，當別人在為我到底算不

算一個使徒而爭辯的時候，這對你們而言，應該已經是不必爭論的了。

我的喜樂之中隱約有一點恐懼，我怕我去到你們那裡的時候，我們都會失望，我害怕發現事

實上你們完全沒有改變。我要警告你們，如果那真是事實，你們就會看到神的能力從我身上顯出

來，你們不會喜歡見到那種情形的。

如果你們強壯，而我軟弱，那麼我們在一起的時光就會好多了，這是為什麼我現在要寫信給

你們的原因。

最後，弟兄們，不要垂頭喪氣，要確認你們保持健康的屬靈生命。請為我擁抱每個人，也願

我們主耶穌基督的恩典，天父上帝的慈愛，聖靈的感動與交通常與你們同在。


